

# **Alza en 10 artículos causó el 55% de la inflación de 2013**

MIÉRCOLES, 12 DE FEBRERO DE 2014 09:48 | ESCRITO POR PAGINA SIETE |

## NOTICIAS

La inflación de 6,48%, con la que se cerró 2013, se explica por el encarecimiento de 10 alimentos y servicios, que son los que mayor incidencia tuvieron en la tasa anual, según el "Informe de Política Monetaria 2013" del Banco Central de Bolivia (BCB).

"Analizando por productos, entre los 10 ítems con mayor incidencia acumulada durante 2013 destacan principalmente los alimentos (papa, tomate, almuerzo, arroz, fideos, carne de pollo y queso) y algunos servicios (alquiler de vivienda, empleada doméstica y transporte de microbús)", explica el BCB.

Estos 10 productos y servicios tuvieron una incidencia de 3,5 puntos y explican el 55% de la inflación en 2013.

"Durante el primer semestre, los ítems con mayor incidencia inflacionaria fueron el arroz y servicio de transporte en microbús, mientras que en el segundo destacaron la papa, el tomate y el pollo", añade el informe.

El presidente del BCB, Marcelo Zabalaga, señaló las dos razones por las cuales aumentaron los precios de algunos de estos productos.

"La trayectoria de la inflación durante los primeros siete meses se mantuvo estable de acuerdo con la meta anual. El 2 de septiembre factores climatológicos y acciones especulativas causaron incrementos sustanciales en los precios de algunos alimentos", precisó.

En septiembre, el precio de la arroba de papa subió de 40 a 90 e incluso a 100 bolivianos, debido a las fuertes lluvias que se registraron en el altiplano y que anegaron los cultivos. En el caso del pollo los productores redujeron la oferta y el precio subió de 12 a 20 bolivianos por kilo.

### **Perspectivas**

El informe prevé que la inflación para este año llegará a 5,5% y que para 2015 caerá a 4,5%. La economía cerró en 2013 con un crecimiento de 6,5%, el más alto de los últimos 38 años, afirma.

Además, las Reservas Internacionales Netas (RIN) crecieron en 503 millones de dólares y llegaron a 14.430 millones de dólares.

Zabalaga destacó el crecimiento de la "bolivianización", pues en 2013 el 88% de la cartera del sistema financiero se mantuvo en moneda local.

### **Absorción de liquidez**

Retiro En enero se retiraron del mercado 4.239 millones de bolivianos de exceso de liquidez, mediante títulos valores, con el objetivo de controlar la inflación en el país. El BCB detalló que continuará con la esterilización de recursos en este año para controlar la inflación.

2013 Entre octubre y diciembre de 2013, el BCB retiró alrededor de 8.000 millones de bolivianos de exceso de liquidez del mercado nacional, mediante bonos y certificados de depósito destinados a absorber los recursos de las administradoras de fondos de pensiones (AFP).

# **Ganaderos prevén pérdida de \$us 21 M**

VIERNES, 07 DE FEBRERO DE 2014 08:03 | ESCRITO POR EL DEBER |

## NOTICIAS

Las incesantes lluvias que afecta a gran parte del país ya hacen estragos en el sector ganadero, especialmente de Beni.

Mario Hurtado, presidente de la Federación de Ganaderos de Beni y Pando (Fegabeni) calculó que hasta el final de la época de lluvias el sector sufrirá la muerte de unas 42.000 reses, lo que significa la pérdida de \$us 21 millones.

Los pecuarios realizarán el cálculo junto al jefe de la Unidad de Gestión del Riesgo Agropecuario, dependiente del Ministerio de Desarrollo Rural, Lucio Tito.

Según datos de Fegabeni hasta el momento ya murieron unas 10.000 reses lo que significa la pérdida de \$us 5 millones.

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó de que sólo el 20,78% de más de 3,7 millones de cabezas de ganado fue afectado en el Beni por las lluvias e inundaciones, lo que no implica un desabastecimiento ni alza de precios de la carne bovina en el mercado interno.

### **Cautela del agro**

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) indicó que el exceso de agua está afectando a la soya, el arroz y otros cultivos, pero que es prematuro estimar la cantidad de hectáreas inundadas y malogradas.

Cabe recordar que Demetrio Pérez, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), dijo que en el departamento unas 2.000 hectáreas de soya quedaron inutilizadas, sumando unos \$us 2 millones en pérdidas.

Por ahora la superficie anegadas significa un 2% de los cultivos sembrados

### **La oferta de arroz está garantizada**

El Gobierno considera que el precio del arroz no debe sufrir incremento a pesar de las inundaciones

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó que las inundaciones en Beni afectaron el 3% de la producción de arroz, unas 12.660 hectáreas, e indicó que Insumos Bolivia cuenta con 18.000 toneladas del grano para el abastecimiento interno.

Morales precisó que la producción del alimento en el Beni sólo fue afectada en un 3%, de una producción estimada en 309.000 toneladas.

“Esto muestra que no debe existir variación en los precios porque Insumos Bolivia cuenta con una reserva de 10.000 toneladas y hay 8.000 en manos privadas que se pueden destinar al mercado interno”, dijo Morales.

La autoridad señaló que el consumo mensual de arroz es de 30.000 toneladas, las que están garantizadas, pero de no ser así la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) realizará la importación respectiva pero dentro de tres o cuatro meses, cuando se vea afectado el suministro del producto.

Ana Isabel Ortiz, gerenta de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca) explicó que debido al anticipo de las lluvias la superficie sembrada se redujo de 130.000 hectáreas a 100.000 y que de las 20.000 que ya están listas para su cosecha un 5% corre el riesgo de perderse.

Sobre la capacidad para cubrir el consumo interno, Ortiz puntualizó que el sector garantizará la oferta, pero debido a la menor superficie sembrada no habrá margen para su exportación /JCS

### **Algunos detalles**

1 Solidaridad. En la oficina de la Autoridad de Bosques y Tierra, el sector productivo de Santa Cruz realizó un encuentro para recaudar fondos y enviarlos a Beni.

2 Arroceros. El sector indicó que las precipitaciones aún no provocaron graves daños en los cultivos de arroz.

3 Desborde. En Limoncito unas 4.000 hectáreas de diferentes cultivos fueron afectados por la crecida del Río Grande. Hay temor entre los pobladores.

4 En apuros. En Yapacaní los productores de frutas están entre los más afectados por las inundaciones

## **El Gobierno prevé importar arroz dentro de 4 meses**

VIERNES, 07 DE FEBRERO DE 2014 09:29 | ESCRITO POR ANF |

### NOTICIAS

El Gobierno prevé importar arroz dentro de tres o cuatro meses si hubiera un desabastecimiento de este alimento. De momento la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) cuenta con un stock de 10.000 toneladas, señaló la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

"El arroz es el único producto que además del trigo que siempre importamos, vamos a importar, pero todavía Emapa tiene para buenos meses un stock, o sea que la importación se haría con calma para dentro de tres o cuatro meses. Por lo tanto, significa que arroz tampoco debe variar (en su precio y oferta), Emapa tiene suficiente arroz para varios meses en Bolivia", señaló.

La autoridad indicó que no existe ningún motivo para que suban los precios ni exista escasez de alimentos, debido a que de los 3,5 millones de hectáreas de cultivos de diferente índole a nivel nacional, 6.096 hectáreas (0,17%) están afectadas, de las cuales 2.600 hectáreas son de arroz.

El representante de la Confederación de Trabajadores en Carne de Bolivia, Pedro Yujra, señaló que sus afiliados elevarían el precio del kilo de carne en 50 centavos, debido a la libre exportación y las lluvias registradas.

Al respecto, la ministra aclaró que no existe ningún motivo para que suba el precio de la carne de res, porque de las 8,9 millones de cabezas de ganado bovino en el país, al menos 809 perecieron por las lluvias, lo que representa el 0,02% respecto al total.

"Los intermediarios (son) los que están afectando la economía de las familias bolivianas" y que la confederación de ganaderos aclarará que el precio no subió

## **Indemnización de nuevo seguro agrario será de hasta Bs 3.500**

MARTES, 11 DE FEBRERO DE 2014 09:32 | ESCRITO POR LA RAZON |

### NOTICIAS

El Gobierno adelantó ayer que la indemnización en el nuevo Seguro Comercial Agrario, que el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras alista para este año, será de hasta Bs 3.500 por hectárea para todo tipo de productor y estará destinado a los cultivos de maíz, trigo y quinua.

El director general ejecutivo del Instituto del Seguro Agrario (Insa), Erik Murillo, informó a este diario que el aporte del agricultor para este beneficio será del 50% o tal vez un poco más, y que ello estará en función al tipo de producto y la cantidad de hectáreas cultivadas, entre otros detalles.

"Estará entre Bs 3.000 y Bs 3.500 por hectárea (la indemnización) y eso dependerá del cultivo; lo subrayo muy bien, dependerá de los cultivos y de la modalidad", dijo Murillo.

La Razón informó el domingo que el Órgano Ejecutivo alista el Seguro Comercial Agrario para julio, que estará destinado a todo tipo de productor y que será financiado con recursos del Estado, las gobernaciones y los municipios,

pero también con los aportes de los interesados. Murillo indicó que el Seguro Agrario Universal vigente es solamente para pequeños productores y que es 100% gratuito, pero la indemnización es de Bs 1.000 por hectárea.

La autoridad explicó que al momento los cultivos realmente afectados por las inclemencias climáticas y que pertenecen a pequeños productores se encuentran en los municipios de Betanzos en Potosí, Vacas en Cochabamba, Ancoraimes en La Paz y Caracollo en Oruro. Añadió que los agricultores de estas zonas serán indemnizados en los siguientes días.

“(Al menos) 450 hectáreas han sido peritadas y evidenciadas para que efectivamente puedan ser indemnizadas de las 4.000 hectáreas que se nos ha reportado como afectadas por las lluvias”, detalló el funcionario gubernamental, luego de explicar que los cultivos más afectados son los de papa y maíz, y en menor proporción los de haba y cebada; sin embargo, afirmó que pese a esa situación no habrá desabastecimiento de estos productos en los mercados.

El Seguro Agrario Universal vigente registró para la campaña agrícola 2013-2014 a 105.870 productores de 4.627 comunidades de 107 municipios de siete departamentos.

### **Pérdidas por los desastres**

#### **Daños**

En la campaña agrícola 2012-2013, el Insa registró 91.226 hectáreas con planes de siembra, de las cuales 20.000 fueron reportadas como siniestradas; pero tras un peritaje se constató que sólo 8.400 estaban perdidas y el resto de los cultivos aún podían dar producción, informó el Director General Ejecutivo de esa entidad estatal.

#### **Dinero**

El Gobierno destinó Bs 24 millones para indemnizar por daños a los cultivos afectados por inclemencias climáticas